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— Марина Анатольевна, нашим 

читателям было бы интересно 

узнать, с каким багажом зна-

ний и опыта, полученного на 

прошлой работе, вы пришли во 

власть.

— Я окончила Харьковский юри-
дический институт и по распреде-
лению в 1988 году была направлена 
на работу в Орловскую область. Два 
года работала следователем в про-
куратуре Урицкого района, потом 
занималась адвокатской деятель-
ностью. С 1994-го по 1997 год ра-
ботала помощником прокурора 
Урицкого района, затем — прокуро-
ром Шаблыкинского района. В 2004 
году  указом Президента РФ была 
назначена на должность судьи Шаб-
лыкинского районного суда. В 2008 
году после завершения полномо-
чий работала юристом в сельскохо-
зяйственном предприятии Шаблы-
кинского района — ООО «Возрож-
дение». Мой общий юридический 
стаж — около 20 лет. Не понаслыш-

ке я знакома и с сельхозпроизвод-
ством.

— Шаблыкинский район — 

сельскохозяйственный, и от 

успеха аграрного сектора на-

прямую зависит благополучие 

его жителей. Какие меры, по 

вашему мнению, будут спо-

собствовать дальнейшему раз-

витию сельхозпроизводства?

— Прежде всего необходимо до-
биваться того, чтобы в районе обра-
батывалась вся пашня, чтобы разви-
валось животноводство. В этих на-
правлениях уже наметились опреде-
ленные перемены к лучшему. В 2008 
году площади обрабатываемых зе-
мель увеличились более чем на 30 
процентов, в основном благодаря 
введению в оборот ранее неисполь-
зованных земель ООО «Шаблыкинс-
кий Агрокомплекс» (компания «Рос-
ювелирэкспо»), которое сейчас об-
рабатывает в районе 25 тыс. гекта-
ров. Это же предприятие активно 
развивает промышленное молочное 

производство. Реконструированы 
животноводческие помещения в 
с. Сомово, здесь содержится около 
450 коров, завершается реконструк-
ция комплекса на 500 голов в 
с. Хотьково. В «Шаблыкинском Агро-
комплексе» занято около трехсот че-
ловек. 

Успешно работает предприятие 
«Агротех-Юшково» (компания «Аг-
ротех-М»). Инвесторы зашли в район 
осенью, они возделывают сельхоз-
культуры пока на 3 тыс. га, занима-
ются мясным животноводством (на 
откорме — более 200 голов КРС, 
планируется значительное увеличе-
ние поголовья). Стабильно и успеш-
но работает и ряд самостоятельных 
сельхозорганизаций: СПК «Русь», 
ОАО «Победа», ООО «Возрождение». 

В районе 12 фермерских хо-
зяйств, которые на протяжении 
многих лет выходят на высокий 
уровень рентабельности сель-
хозпроизводства.

Отлично зарекомендовало 
себя на шаблыкинской земле 
ЗАО «Сушпродукты» (головная 
компания — ЗАО «Крахмало-
продукты»). Вот уже несколько 
лет оно возделывает зерновые 
и картофель, занимается их пе-
реработкой, закупает карто-
фель у населения. На предпри-
ятии трудится около 80 человек. 
Хочется особо подчеркнуть вы-
сокую социальную ответствен-
ность руководства этого пред-
приятия: оно не отказывает в 
помощи местным школам, за-

нимается благоустройством сель-
ских территорий.

Теперь о проблеме неиспользо-
вания сельхозземель, которая в 
Шаблыкинском районе, как и в ряде 
других районов области, еще имеет-
ся. У нас 64,3 тыс. га сельхозугодий, 
39 тыс. гектаров составляет пашня. 
Более всего нас беспокоят те инве-
сторы, которые берут в аренду зем-
лю, но не обрабатывают ее. В ООО 
«Покровское» нынешней весной не 
засеяно свыше четырех тысяч гекта-
ров земли. Мы хотим, чтобы крепло 
село, и наша задача — не допускать 
неиспользования земель сельхозна-
значения. Пока закон не позволяет 
нам привлечь к ответственности не-
радивых землепользователей, но по 
истечении трех лет к нарушителям 

земельного законодательства будем 
принимать соответствующие меры. 
Работаем в этом направлении в тес-
ном сотрудничестве с региональным 
управлением Россельхознадзора.

В последнее время сельское на-
селение все активнее развивает 
личные подсобные хозяйства. Но 
люди сталкиваются с проблемой 
сбыта произведенной продукции. 
Шаблыкинское райпо пока в незна-
чительных объемах закупает про-
дукцию у населения. В районе в свое 
время был создан сельскохозяйст-
венный потребительский коопера-
тив, призванный расширить гори-
зонт и объемы этих закупок. Но пока 
кооператив не работает в полную 
силу. Есть трудности с получением 
кредита. Это, безусловно, тормозит 
развитие крестьянского рынка. Над 
решением этой проблемы мы сего-
дня работаем вплотную.

— Вы возглавили администра-

цию района  в непростое вре-

мя: финансовый кризис кос-

нулся всех сфер нашей жизни. 

Насколько остро стоит пробле-

ма безработицы в районе?

— У нас нет крупных промышлен-
ных предприятий, поэтому нет и 
массовых сокращений. Что же каса-
ется АПК, то, наоборот, все чаще 
люди возвращаются из Москвы, Ор-
ла, устраиваются на работу в дерев-
не. Временно безработных мы вов-
лекаем по линии центра занятости в 
общественные работы; 130 человек 
участвуют в благоустройстве сель-
ских территорий. Привлекаем лю-

дей и на сезонные работы в сель-
ское хозяйство.

Конечно, проблем в нашем рай-
оне хватает, и говорить о том, что 
все благополучно, нельзя. Но мы на-
страиваем себя на позитив и стара-
емся делать все от нас зависящее 
для улучшения жизни людей.

В районе достаточно хорошо раз-
вивается частный бизнес в сфере тор-
говли, есть деревообрабатывающие 
производства. Вместе с тем у нас есть 
претензии к районному потребитель-
скому обществу, не работающему в 
сфере общественного питания на 
должном уровне. В райцентре нет ни 
одного действующего кафе, ресто-
рана. Будем вести работу в этом на-
правлении. Ведь с открытием новых 
предприятий общественного питания 
появятся и новые рабочие места.

Развитие сельхозпроизводства, 
малого предпринимательства, со-
циальной сферы, наше участие в 
федеральных программах, призван-
ных поддержать село, — все эти ме-
ры в совокупности способны обес-
печить стабильную жизнь в деревне. 
Оформлены все необходимые доку-
менты на получение жилья девятью 
молодыми семьями по соответст-
вующим федеральной и областной 
программам. Продолжается капи-
тальный ремонт многоквартирных 
домов: в прошлом году было отре-
монтировано 11 домов, и в нынеш-
нем планируем привести в порядок 
восемь домов. 

— Как обстоят дела в сфере об-

разования?

— Мы имеем четыре средних и 
девять основных школ, профучили-
ще, которое готовит механизаторов 
и продавцов. В большинстве школ 
хорошая наполняемость. Но есть, 
конечно, исключения: к примеру в 
с. Робье школу пришлось закрыть — 
там остался один ученик, его пере-
вели в Титовскую школу. Сохраняем 
школу в д. Муравельник, где всего 
15 учеников. Ведь если не станет 
здесь школы — постепенно умрет и 
деревня.

В последнее время в связи с но-
выми санитарными требованиями 
остро стоит проблема школьного 
питания. Конечно, районный бюд-
жет не потянет объемы требуемого 
финансирования, не смогут опла-
чивать питание и родители. Но есть 
способ решения этой проблемы: 
наши школы уже обеспечиваются 
мясом и молоком хозяйствами 
района по низким ценам. Кроме 
того, при каждой школе есть уча-
стки, на которых выращиваются 
для своих столовых картофель, 
овощи, фрукты, ягоды. Сообща мы 
справимся.

— 20 июня Шаблыкино отметит 

свое 80-летие. Наверное, сей-

час, в период экологического 

двухмесячника, особое внима-

ние уделяется внешнему виду 

поселка-юбиляра?

— Этой весной наш райцентр 
очень похорошел. Стараемся благо-
устроить всю территорию. Приводим 
в порядок парк имени Киреевского, 
заложены парк в районе больницы, 
аллея ветеранов. На улицах появля-
ются новые цветочные клумбы, мо-
лодые деревца. Ремонтируются фа-
сады зданий. Так что свой 80-летний 
юбилей райцентр будет встречать 
заметно преобразившимся.

Наталья ЗАРУБИНА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

И Татьяна Геннадьевна 
снова села за парту. Она 
учится на  аппаратчика 
химводоочистки. Столь 
же упорно, как четыре го-
да назад «вгрызалась» в 
правила эксплуатации 
станков и секреты чтения 
технической документа-
ции. Теперь она штуди-
рует науку водно-хими-
ческого режима котлов, 
учится контролировать и 
анализировать химиче-
ский состав различных 
типов воды в котельных. 

Путь от родного села 
Шепино до Орла, в кото-
ром находится учебный 
центр дополнительного про-
фессионального образова-
ния, не близкий — 15 кило-
метров. Чтобы не опоздать на 
занятия, нужно вставать очень 
рано, быстро собираться — 
всё бегом. А возраст между 
тем предпенсионный. Прав-
да, все эти неудобства мерк-
нут перед счастливой перс-
пективой не оказаться безра-
ботной. В ОАО «Промстрой-
деталь» есть своя котельная, 
в которой для Татьяны Генна-
дьевны найдётся место. Так 
женщина сохранит работу, а 
предприятие — работника. 

К сожалению, в Орловской 
области подобной возможно-
стью взаимного сохранения 
воспользовались пока только 
10 предприятий и 59 их работ-
ников, которые учатся новым, 
в основном рабочим, профес-
сиям — электрогазосварщи-
ка, стропальщика, слесаря по 
газовому оборудованию и т. д. 

Срок обучения — в среднем 
три месяца. 

— Программа опережаю-
щего обучения совсем новая 
— она из числа мер по сниже-
нию напряженности на рынке 
труда в 2009 году, поэтому по-
ка идет туго, — говорит на-
чальник управления занято-
сти населения Орловской об-
ласти А.И. Шведов. — Но мы 
настойчиво стучим в двери к 
предпринимателям: господа, 
эта программа выгодна для 
вас, ибо преследует цель со-
хранить кадры, которые вам 
понадобятся после кризиса.

Причём сохранение кадров 
происходит без финансовых 
затрат  со стороны предпри-
ятия. От работодателя требу-
ется только подать в центр за-
нятости своего района заявку 
на обучение конкретных лю-
дей, находящихся на грани 
увольнения, иной, нужной на 
предприятии, профессии. 

Менеджер по продажам 

учебного оборудования ЗАО 
«Научприбор» Наталья Хри-
пунова, переведенная с груп-
пой других работников на со-
кращенную рабочую неделю 
(а значит, попадающая в ка-
тегорию людей, находящихся 
под риском увольнения), по-
вышает квалификацию, изу-
чая новейшую восьмую вер-
сию программы «1С: бухгал-
терия».

— Я давно хотела изучить 
эту программу, — говорит На-
талья Петровна. — И рада 
предоставившейся мне воз-
можности. Тем более что за 
обучение я не плачу.

Бесплатным оно является и 
для «Научприбора». Препода-
вателям Натальи Хрипуновой, 
Татьяны Абдуллиной и других 
людей, принявших благодаря 
дальновидности своих рабо-
тодателей участие в програм-
ме опережающего обучения, 
платит служба занятости — из 
субсидий федерального бюд-
жета. На эту строчку в настоя-
щий момент выделено более 
136 тысяч рублей.

Работодатели, участвую-

щие в программе, уже успели 
оценить её по достоинству. 

— Появление такой про-
граммы в период кризиса 
очень кстати, — считает на-
чальник отдела кадров ЗАО 
«Пульс-Эко» С.И. Ефремова.  
— Не каждый работодатель 
способен сейчас изыскать 
средства для переобучения 
работников, находящихся на 
грани сокращения. За счёт 
федеральных денег несколько 
наших работников обучаются 
на лифтёров. Кстати, помимо 
опережающего обучения мы 
участвуем ещё в одном на-
правлении антикризисной 
программы, на которую тоже 
выделены федеральные сред-
ства, — молодёжной стажи-
ровке. Выпускникам, не име-
ющим опыта работы, даже в 
некризисные времена сложно 
найти работу. Мы даём моло-
дым людям шанс накопить 
опыт, а сами имеем возмож-
ность на них посмотреть, оце-
нить — подойдут ли они пред-
приятию в качестве штатных 
работников в будущем.

Ольга КАБОЧКИНА.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

«Мы за то, чтобы крепло село»
В марте состоялись выборы главы администрации 

Шаблыкинского района, на которых победила Марина 

Анатольевна Лёвина — член партии «Единая Россия», 

юрист по образованию, имеющая опыт работы в 

прокуратуре, адвокатуре, суде. М.А. Лёвина — пока 

единственная в области женщина, возглавившая 

районную администрацию. Скоро исполнится ровно три 

месяца, как она приступила к своим обязанностям. 

Сделаны первые шаги, приняты первые решения. 

Во время нашей недавней встречи М.А. Лёвина 

поделилась своими ближайшими рабочими планами.

Сегодня — Всемирный день метролога
Поздравляем всех работников метрологических служб 

предприятий и организаций Орловской области с про-

фессиональным праздником — Всемирным днем метро-

лога.

Нет ни одной области деятельности человека, где бы 

решающее значение не имели измерения: медицина, ох-

рана окружающей среды, обеспечение безопасности тру-

да, исследования космоса и Мирового океана, геодезия и 

метеорология, торговля, финансы, спорт...

Точность же и достоверность измерений обеспечивают 

метрологи. Подобно тому, как мы проверяем часы по сиг-

налам точного времени, миллиарды средств измерений 

сверяют свой шаг с хранителями точности — эталонами.

Метрологи предприятий и организаций области, обла-

дая профессиональными знаниями и опытом, вносят до-

стойный вклад в обеспечение единства измерений и по-

вышение качества и конкурентоспособности продукции.

Желаем всем, посвятившим жизнь метрологии, добро-

го здоровья, благополучия, творческих успехов в реше-

нии метрологических вопросов.

Федеральное государственное учреждение 

«Орловский центр стандартизации, 

метрологии и сертификации».

ОПЕРЕЖАЮЩЕЕ ОБУЧЕНИЕ

Как не остаться без работы
Четыре года назад Татьяна Геннадьевна 

Абдуллина в поисках лучшей жизни покинула 

агрофирму, в которой проработала много лет. 

Выучилась на станочницу и устроилась на завод 

«Промстройдеталь». Не успела порадоваться 

хорошей зарплате, наладившейся наконец жизни, 

как грянул кризис. Одна из самых 

востребованных профессий — станочник — стала 

никому не нужна... 

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Участники выездного засе-
дания посетили также цех 
гальваники ливенского 

ОАО «Промприбор», где рабо-
тает современная линия горя-
чего цинкования. Средняя за-
рплата в этом цехе  у сдельщи-
ков доходит  до 15 тыс. руб-
лей.

А затем в ОАО «Ливнына-
сос» началась встреча за круг-
лым столом. Открывший ее 
Ю.В. Коростелкин отметил осо-
бую важность обсуждаемых 
проблем. На уровне Правитель-
ства РФ вносится много пред-
ложений по оживлению работы 
реального сектора экономики, 
но в их реализации происходит 
пробуксовка. С января по март 
2009 года  начала наблюдаться 
положительная тенденция в ра-
боте промышленности нашей 
области —  в отношении меся-
ца к месяцу. Надеялись на ап-
рель. И в этом месяце предпри-
ятия внешне оживили свою ра-
боту. Но апрель по отношению к 
марту в промышленности ока-
зался хуже. 

— Необходимо выверить 
курс, — сказал Ю.В. Коростел-
кин. — Нужно иметь четкое 
представление, какие резуль-
таты работы промышленности  
мы  будем видеть по итогам 
полугодия, всего 2009 года. 

Ю.В. Коростелкин отметил, 
что в  промышленности обла-
сти есть предприятия, которые 
пока стоят, но набрали полуто-
рагодовалый заказ на поставку 
своей продукции. Их сегодня 
сильно волнуют оборотные 
средства. А отдельные пред-
приятия отказываются от кре-
дитов. У всех ситуация разная.

Зам. главы администрации 
г. Ливны Ю.М. Гончаров сооб-
щил общую ситуацию в про-
мышленности города. За ян-
варь — апрель 2009 года объ-
ем отгруженной продукции по 
крупным и средним предпри-
ятиям составил 1024 млн. руб-
лей, темп роста в действующих 
ценах — 72%. Индекс промыш-
ленного производства соста-
вил 63,7%. Среднемесячная 
зарплата в промышленности 
— 7643 руб. Что касается прог-
ноза работы промышленности 
Ливен по итогам 2009 года, то 
с учетом предложений пред-
приятий объемы их работы в 
целом, как сказал Ю.М. Гонча-
ров, будут такие же, как про-
шлогодние. Это, подчеркнул 
он, оптимистический прогноз.

Управляющий директор 
ОАО «Ливгидромаш» А.Ф. Дво-
рядкин рассказал об обстанов-
ке на этом заводе. Средняя за-
рплата за четыре месяца со-
ставила 9600 рублей. До ок-
тября прошлого года экономи-
ческие показатели работы 
предприятия бурно росли. 
Кризис, конечно, сказался на 
результатах. Однако завод со-
хранил свою платежеспособ-
ность. На 1 мая с. г. «Ливгидро-
маш» не имел долгов ни по на-
логам, ни по зарплате, ни пе-
ред поставщиками. За апрель 

полностью выплачена зарпла-
та. А вот дебиторская задол-
женность увеличилась на 45%. 
Это связано с тем, что завод 
поставляет продукцию, деньги 
за  которую придут только че-
рез три месяца.  

В мае, как сказал А.Ф. Дво-
рядкин,  работа идет луч-
ше, чем в апреле. Из ше-

сти механосборочных цехов 
пять практически полностью 
загружены. И хотя по приказу 
директора на заводе четырех-
дневная рабочая неделя, но 
механосборочные цеха, кроме 
одного, сейчас загружены пять 
дней в неделю. Есть, как ска-
зал А.Ф. Дворядкин, серьез-
ные заказы, в том числе свя-
занные с поставкой продукции 
на атомные электростанции. 
Ставится задача выйти в декаб-
ре  2009 года на уровень конца 
2008-го. И это, по мнению ру-
ководителя ОАО «Ливгидро-
маш», вполне реально. 

Управляющий директор 
ОАО «Ливнынасос» Е.К. Баба-
рыкин рассказал, что за четы-
ре месяца 2009 года план по 
выпуску товарной продукции 
выполнен на 103,5%. Предус-
матривается рост объемов во 
втором квартале, что позволит 
повысить среднюю зарплату 
на предприятии с сегодняш-
ней цифры 16,9 тыс. рублей до 
20 тыс. рублей. Прогноз на ко-
нец года — рост объемов про-
изводства на 3% к уровню 2008 
года. Средняя зарплата в кон-
це 2009 года предполагается 
на уровне 21 тыс. рублей.

Психологический климат на 
предприятии,  по мнению 
Е.К. Бабарыкина, нормальный.  
Проводятся ежемесячные со-
вещания, подводятся итоги в 
цехах, помимо приличной зар-
платы у работников завода не-
плохой соцпакет. Обеды в за-
водской столовой стоят 5—7 
рублей. «Сами понимаете, ка-
кое это подспорье для работ-
ников», — сказал Евгений Ки-
риллович. За счет чего такие 
дешевые обеды? У завода со-

хранилось свое подсобное хо-
зяйство, в котором содержит-
ся 2000 свиней, 46 голов круп-
ного рогатого скота. Это поз-
воляет сюда «перебрасывать» 
работников предприятия, ко-
торые временно не задейство-
ваны на основном производ-
стве. За время кризиса прак-
тически никто не уволен с 
предприятия.

А вот в ОАО «Ливенский за-
вод противопожарного маши-
ностроения» ситуация тревож-
ная. Над предприятием висит 
угроза банкротства. Хотя есть 
новая перспективная продук-
ция, есть заказы. 

Руководители этих и других 
промышленных предприятий 
поднимали проблемы повыше-
ния конкурентоспособности 
продукции, участия в тенде-
рах. Они отмечали, что в пос-
леднее время участились про-
верки различных проверяющих 

структур. На выездном заседа-
нии координационного совета 
выступили также директора 
предприятий переработки — 
«Ливенской кондитерской фаб-
рики» (П.Е. Селин), ОАО «Эта-
нол» (В.С. Чурочкин), Ливен-
ского мясокомбината ОАО «Аг-
рофирма «Ливенское мясо» 
(Ю.С. Баранов), другие. Они 
говорили, что положительного 
перелома в продвижении  про-
дукции в торговые сети Орла 
пока не произошло.

На заседании координа-
ционного совета было 
принято решение возоб-

новить работу совета директо-
ров ливенских промышленных 
предприятий, ведь сообща бы-
ло легче решать проблемы. 
Председателем совета  дирек-
торов был единогласно избран 
А.Ф. Дворядкин.

Л. ОРЛОВА.

Фото  Валентины ДОРОХОВОЙ.

Как ливенские заводы 
работают во время кризиса
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Токарный участок по обработке деталей из пластмасс ОАО «Ливнынасос»  обеспечивает 
высокую производительность труда.

На сборочном участке погружных насосов ОАО «Ливны-
насос». Продукция этого предприятия занимает  одно из 

ведущих мест  на российском рынке таких насосов.

Фамилия, имя, 
отчество

Должность Общая сумма 
доходов 

за 2008 год 
(тыс. руб.)

Перечень объектов недвижимости, 
принадлежащих на праве собственности

Перечень объектов недвижимости, 
находящихся в пользовании

Движимое имущество

Вид объектов 
недвижимости

Площадь 
(кв. м)

Страна 
расположения

Вид объектов 
недвижимости

Площадь 
(кв. м)

Страна 
расположения

Козлов 
Александр 
Петрович

Губернатор 
Орловской 
области

2467,7 Земельный 
участок (личная)

2000 Россия - - - а/м «Тойота Ленд 
Крузер», 
автоприцеп 817711, 
снегоход ВК-500

Жилой дом 
(личная)

193 Россия - - -

Баня (личная) 60 Россия - - -
Квартира 
(долевая, 1/3)

130 Россия - - -

Козлова 
Людмила Алек-
сандровна 
(супруга)

110,0 
(пенсия)             

Квартира 
(долевая, 1/3)

130 Россия - - - а/м «Пежо-307»

В соответствии с Указом Президента Россий-

ской Федерации «Об утверждении порядка раз-

мещения сведений о доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера лиц, 

замещающих государственные должности Рос-

сийской Федерации, федеральных государст-

венных служащих и членов их семей на офици-

альных сайтах федеральных государственных 

органов и государственных органов субъектов 

Российской Федерации и предоставления этих 

сведений общероссийским средствам массовой 

информации для опубликования» размещаем 

сведения об имущественном положении и дохо-

дах Губернатора Орловской области и членов его 

семьи за период с 1 января 2008 года по 31 дека-

бря 2008 года.

Сведения об имущественном положении и доходах 
Губернатора Орловской области и членов его семьи


